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Propuesta de Reforma Fiscal del 2021 fortalece fiscalización y olvida el apoyo a la 

economía 

Las propuestas de Reformas Fiscales del 2021 carecen de una vía de apoyo 

para reactivar la economía y se enfocan más en fortalecer la fiscalización, 

criticó Ernesto Méndez Moreno, Presidente del Instituto de Contadores Públicos de 

Nuevo León (ICPNL). 

“Al no haber aumentos de impuestos, se estima que la autoridad se centrará en 

incrementar el uso de sus facultades (auditorías, revisiones, vigilancia electrónica, 

etc.) para cubrir el presupuesto de ingresos del año 2021. En su mayoría, las 

iniciativas se encaminan a fortalecer las facultades de comprobación de la 

autoridad, lo que lleva a los contribuyentes a reforzar los cuidados en el 

cumplimiento de sus obligaciones”, señaló Méndez Moreno. 

Agregó que “el gran impacto económico que está dejando el año 2020 a 

consecuencia del Covid-19 parece no ser tomado en cuenta en la iniciativa del 

presupuesto 2021”. 

Señaló que la mayoría de los contribuyentes dependen del sector económico formal: 

asalariados, pequeños empresarios que actúan como personas físicas, empresas 

pequeñas y medianas y grandes corporaciones y su activación requiere ser atendida 

a la brevedad para el bienestar común, en ello se encuentra el sector público en su 

recaudación. Pero esto debe ser una consecuencia de lo primero. 

“La iniciativa lo pasó de largo, pues no presenta sugerencia alguna para el título 

referente a Estímulos Fiscales (Titulo VII Ley de ISR) y se enfoca en su mayoría a 

fortalecer las facultades de las autoridades en sus acciones de comprobación”, 

explicó. 

EL ICPNL recordó que a inicios del mes de septiembre, fue presentada la propuesta 

de presupuesto 2021 a la cámara de diputados y actualmente se encuentra en 

discusión y análisis lo presentado, para ser turnado posteriormente a la cámara de 

senadores, para finalmente tener su aprobación final y ser publicada en el Diario 

Oficial de la Federación. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/monterrey/propuesta-de-reforma-fiscal-del-2021-fortalecen-fiscalizacion-y-olvida-el-apoyo-a-la-economia
https://www.elfinanciero.com.mx/monterrey/propuesta-de-reforma-fiscal-del-2021-fortalecen-fiscalizacion-y-olvida-el-apoyo-a-la-economia
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Sobre esto observó que en el uso de tecnología, como cámaras de video y 

fotográficas, en como constancia de hechos detectados en sus visitas de 

comprobación que, “actualmente ya sucede, de una manera arbitraria. Al estar en 

ley se pretende establecer como ordenamiento formal esta facilidad. Esta situación 

intimida a los contribuyentes en su privacidad y a que pueda ser mal utilizada esa 

información. 

“Se sugiere por parte de este Instituto que si se requieren videos o fotografías, ante 

casos específicamente definidos en la ley, se le dé la oportunidad al contribuyente 

de aportarlos. En caso de que no sucediera, entonces la autoridad pueda ejercer 

esta facultad estando debidamente justificado”, indicó. 

Adicionalmente propuso un orden de prelación ante el aseguramiento precautorio 

de bienes, iniciando con lo más líquido, como cuentas bancarias, inversiones, 

cuentas por cobrar, hasta llegar a lo menos líquido, como son los inmuebles, la 

negociación en su totalidad y derechos de autor. 

“En conjunción con la regulación que inició el año 2020 sobre la responsabilidad 

penal y el embargo de bienes, este punto puede ayudar a tener mayor claridad a 

contribuyentes, sin embargo, representa un riesgo mayor para la continuidad del 

negocio al potencialmente tener un bloqueo de las cuentas bancarias”, detalló. 

Sobre la importancia de mantener actualizado y localizado el domicilio fiscal el 

ICPNL apuntó que se incluye esta situación para que pueda proceder 

una devolución de impuestos y para que el orden de prelación de aseguramiento 

precautorio de bienes pueda ser aplicado. 

Respecto a la definición de plazo para acudir a Acuerdo Conclusivo ante Prodecon 

a 15 días posteriores a levantamiento de acta final, notificación de observaciones o 

de resolución final; dijo que adicionalmente se impide acudir a esta instancia si ya 

se está en vías de notificación el crédito fiscal y apuntó que ante esta limitante de 

tiempo, el contribuyente deberá tener mayor organización de sus tiempos y 

procesos, por lo que sugirió ajustar este plazo a 30 días, para que exista un tiempo 

prudente en derecho, para llamar a esta instancia de defensa fiscal. 

En la iniciativa de la publicación de parámetros de referencia respecto a utilidades, 

deducciones y tasa efectiva, de actividades de la industria apuntó que existen 

muchas dudas sobre cuáles serán las referencias de empresas ¿nacionales, 

internacionales, antes de la situación económica 2020? . 
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“Adicionalmente, la autoridad está tomando una postura donde presume que todas 

las empresas de un mismo giro, toman decisiones directivas, estratégicas, 

tecnológicas, de capital, exactamente iguales, lo que provoca incertidumbre. 

 “Esta iniciativa se sugiere que sea solamente informativa, como medio de 

orientación a contribuyentes, más no sea utilizado como parámetro de acción 

contributiva, pues no se apega a la realidad empresarial de cada contribuyente y se 

actúa en contra del principio de autodeterminación de las contribuciones”, señaló . 

Sobre las mayores restricciones a entidades no contributivas como son 

Asociaciones Civiles, en materia de comprobantes fiscales de sus deducciones, 

entre otros, el ICPNL refirió que no se está considerando que la mayoría de estas 

entidades actúan con un propósito social y recursos limitados, por lo que no todas 

podrán cumplir y provocaría que sus resultados fueran causantes de ISR, lo que 

mermaría la aplicación de sus recursos a cumplir con su objeto social. 

“De este apartado se desprenden más puntos de impacto, que ahondaremos en un 

comunicado posterior, dada su relevancia para este tipo de entidades”, explicó. 
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El SAT viene con todo: expertos prevén que fiscalización en 2021 será más 

profunda y aguda 

En 2021 se profundizará y agudizará la fiscalización del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) a los contribuyentes debido a que en la Miscelánea Fiscal se crean 

nuevas facultades para las visitas domiciliarias del fisco que, incluso, podrían ser 

violatorias de derechos constitucionales de las personas, advirtió el Instituto 

Mexicano de Contadores Públicos (IMCP). 

“Definitivamente si llegara a pasar esta reforma, sí sería una mayor fiscalización. 

Fiscalizar es ejercer facultades de comprobación, el resultado es una mayor 

profundidad, o es fiscalizar con actos más profundos o con mayores alcances”, 

anticipó Diamantina Perales, presidenta del IMCP, en conferencia de prensa virtual. 

Datos del SAT indican que en el primer semestre de 2020 se realizaron 36 mil 859 

actos de fiscalización, un aumento de 25 por ciento respecto de los actos hechos 

en igual periodo del año pasado, cuando se aplicaron 29 mil 481 actos. 

 

 

SAT tendrá más facultades fiscalizadoras en el 2021: IMCP 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) tendrá más facultades para fiscalizar 

a los contribuyentes en el 2021, de acuerdo con lo propuesto en el Paquete 

Económico para el siguiente año, consideró el Instituto Mexicano de Contadores 

Públicos (IMCP). 

Diamantina Perales, presidenta del IMCP, explicó que en la Miscelánea Fiscal que 

se presentó a los legisladores existe un incremento en las facultades de fiscalización 

del SAT, a cargo de Raquel Buenrostro, lo cual no es algo nuevo y se ha visto en 

años pasados con el fin de otorgar herramientas para combatir delitos fiscales. 

“Nosotros lo llamamos una fiscalización coercitiva. Ahora con el Paquete Económico 

2021 se profundiza un poco más”, indicó la presidenta en conferencia de prensa 

virtual. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/fiscalizacion-del-sat-en-2021-sera-mas-profunda-y-aguda-expertos
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/fiscalizacion-del-sat-en-2021-sera-mas-profunda-y-aguda-expertos
https://www.eleconomista.com.mx/economia/SAT-tendra-mas-facultades-fiscalizadoras-en-el-2021-IMCP-20200929-0083.html
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Preocupa a contadores que aumente fiscalización del SAT 

El Instituto de Contadores Públicos de Nuevo León señaló que al no haber 

aumentos de impuestos para el 2021, se estima que la autoridad federal se centrará 

en incrementar el uso de sus facultades (auditorías, vigilancia electrónica) para 

cubrir el presupuesto de ingresos del 2021. 

Refirió que el Proyecto del Presupuesto Económico para el 2021 no presenta 

sugerencia alguna para establecer estímulos fiscales para las empresas, así que 

el SAT se enfocará en su mayoría a fortalecer las facultades y aumentar sus 

acciones de comprobación. 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/preocupa-contadores-leon-aumente-fiscalizacion-sat
https://www.milenio.com/temas/sat
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Piden 'suavizar' al SAT 

Los contadores públicos de Nuevo León demandaron al Poder Legislativo realizar 

cambios a la iniciativa de reforma fiscal para el 2021 en la que el Ejecutivo sólo 

busca dar mayores facultades de fiscalización al Servicio de Administración 

Tributaria (SAT), sin ningún apoyo para la recuperación económica de los 

contribuyentes. 

 

Entre los cambios que requiere la iniciativa, el Instituto de Contadores Públicos de 

Nuevo León destacó la necesidad de limitar la acción penal al SAT y ampliación a 

30 días, en lugar de los 15 días que contempla la reforma, para que los 

contribuyentes puedan defenderse de una acta en su contra. 

 

También proponen revertir la facultad que buscan darle a personal del SAT para 

fotografiar o grabar en video en los domicilios de contribuyentes. 

 

 

Secretario de SHCP ante diputados 

Comparece por glosa de informe y paquete económico 2021 

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera Gutiérrez, comparecerá 

este día a las 11:00 AM ante el pleno de la Cámara de Diputados por la glosa del II 

Informe de gobierno y para la explicación del paquete económico 2021. 

En la Junta de Coordinación Política (Jucopo) se acordó el formato de la 

comparecencia, en el que se protesta decir verdad el funcionario; presentación a 

cargo del compareciente, hasta 45 minutos? 

Para la comparecencia del secretario de Hacienda habrá una ronda de 

posicionamientos de los grupos parlamentarios, hasta por 10 minutos en orden 

creciente: PVEM, PRD, Encuentro Social, Movimiento Ciudadano, PT, PRI, PAN y 

Morena. 

Un diputado o diputada sin partido podrá hacer uso de la voz únicamente al inicio 

de los posicionamientos, hasta por 5 minutos. Habrá dos rondas para preguntas, 

respuestas y réplicas de los grupos parlamentarios. 

 

 

https://www.reforma.com/piden-suavizar-al-sat/ar2040057
https://impuestum.mx/noticias/2026/Secretario+de+SHCP+ante+diputados+
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Secan fondo federal con redes fantasmas 

Empresas fantasma que sirvieron al narco también ordeñaron programas 

gubernamentales en el sexenio de Enrique Peña. 

Un ejemplo de ello son los fondos del Programa para el Desarrollo de la Industria 

de Software (Prosoft) donde la red de empresas ilegales acaparó más de 150 

millones de pesos, tan sólo en Nuevo León. 

La operación incluyó compañías creadas al vapor, con prestanombres involuntarios, 

y algunas que desaparecieron una vez que recibieron los apoyos y otras que todavía 

figuran en las listas de empresas sospechosas del SAT. 

De 2013 a 2018, el Prosoft -creado en el sexenio de Vicente Fox- repartió 3 mil 

318.2 millones de pesos en 29 entidades de la República, incluyendo a personas 

físicas y morales, ya sea públicas o privadas. 

 

SAT realiza auditoría al Cruz Azul para evitar nuevos casos de lavado de dinero 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ya se encuentra realizando una 

auditoría al equipo de futbol de la Cooperativa Cruz Azul en conjunto con personal 

de la nueva administración, de acuerdo con información de ESPN. 

Personal del SAT lleva a cabo este proceso para evitar que nuevos casos de lavado 

de dinero y corrupción se presenten en el club, tal como ocurrió en otras áreas de 

la Cooperativa. 

Alfredo Álvarez Cuevas ofreció en junio 14 pruebas a la Fiscalía General de la 

República en contra de su hermano Guillermo Álvarez Cuevas. Entre estas se 

encontraba la acusación de que en el club de futbol hubo compra de jugadores a 

sobre precio, además de señalar a Ignacio López Medina como el operador de Billy 

Álvarez, hoy prófugo de la justicia por acusaciones de lavado de dinero y 

participación en actividades con recursos de procedencia ilícita. 

 

 

 

 

 

Monterrey,%20NL%20(30%20septiembre%202020).-%20Empresas%20fantasma%20que%20sirvieron%20al%20narco%20también%20ordeñaron%20programas%20gubernamentales%20en%20el%20sexenio%20de%20Enrique%20Peña.
https://www.24-horas.mx/2020/09/29/sat-realiza-auditoria-al-cruz-azul-para-evitar-nuevos-casos-de-lavado-de-dinero/
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México mantiene postura fiscal firme pese a erosión en las reservas: Fitch 

México mantiene la postura fiscal relativamente estricta que respalda las finanzas 

públicas del país, a pesar de la erosión de las reservas fiscales, de acuerdo 

con Fitch Ratings. 

“Las políticas que dan prioridad a la sostenibilidad de las finanzas públicas 

respaldan la calificación soberana estable de México, al igual que el marco de 

política macroeconómica estable y predecible”, indicó la calificadora en un reporte. 

La firma redujo su previsión de déficit público para 2020 al 4.8 por ciento 

del PIB desde 5.9 por ciento, lo que, de acuerdo con ellos, “refleja el desempeño de 

los ingresos”. 

 

 

Biden pagó casi 300.000 dólares de impuestos sobre la renta en 2019 

Joe Biden, expresidente y candidato demócrata a la presidencia de EE.UU., publicó 

este martes sus declaraciones de impuestos de 2019. Los documentos muestran 

que Biden y su esposa, Jill, pagaron casi 300.000 dólares en impuestos federales 

sobre la renta ese año. Además, tuvieron un ingreso neto ajustado de 

aproximadamente 985.000 dólares. 

Biden dio a conocer sus impuestos horas antes del primer debate presidencial con 

Donald Trump. La publicación también ocurre dos días después de que el diario The 

New York Times informara que Trump no pagó impuestos federales de renta en 10 

de 15 años desde 2000. El hoy presidente desembolsó apenas 750 dólares de 

impuestos en cada uno de sus dos primeros años en el cargo, 2016 y 2017, informó 

el periódico. Trump no ha divulgado sus declaraciones de renta al público. Lo que 

contrasta con las décadas de un precedente que han respetado candidatos y 

presidentes de los principales partidos. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/mexico-mantiene-postura-fiscal-firme-pese-a-erosion-en-las-reservas-fitch
https://cnnespanol.cnn.com/2020/09/29/biden-pago-casi-300-000-dolares-de-impuestos-sobre-la-renta-en-2019/
https://www.nytimes.com/interactive/2020/09/27/us/donald-trump-taxes.html
https://www.nytimes.com/interactive/2020/09/27/us/donald-trump-taxes.html
https://cnnespanol.cnn.com/2020/09/27/new-york-times-trump-no-pago-impuestos-sobre-la-renta-en-10-de-los-ultimos-15-anos-a-partir-de-2000/
https://cnnespanol.cnn.com/2020/09/27/new-york-times-trump-no-pago-impuestos-sobre-la-renta-en-10-de-los-ultimos-15-anos-a-partir-de-2000/
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Pagué millones de dólares en impuestos: Trump; "mostraré declaración", dice 

Donald Trump, presidente de Estados Unidos y candidato a la reelección, aseguró 

que durante 2016 y 2017 pagó "millones de dólares" en impuestos sobre la renta, 

sin especificar la cantidad exacta y aseguró mostrará su declaración "cuando esto 

termine".  

Durante el primer debate rumbo a la elección por la presidencia de Estados 

Unidos, el republicano respondió a la pregunta del moderador respecto a dicho 

tema:  

"Usted sabe que hay un nuevo informe que en 2016, cuando resultó electo, y 2017, 

su primer año como presidente, usted pagó 750 dólares al año en impuestos sobre 

la renta a nivel federal, quiero decir, sé que pagó muchos otros impuestos, pero mi 

pregunta específica es: ¿ Es cierto que pagó 750 dólares en impuestos federales?".  

 

Los atajos que usó Trump para pagar tan pocos impuestos siendo multimillonario 

A pocas horas de que Estados Unidos y el mundo presencie el primer debate 

presidencial entre Joe Biden y Donald Trump, los impuestos del actual mandatario 

siguen dando de qué hablar y podrían convertirse en su espada de Damocles, de 

cara a los comicios de noviembre próximo. 

La explosiva revelación del New York Times tiene al presidente de EE. UU. contra 

las cuerdas, a tal punto que podrían llevarlo a perder la reelección contra el 

candidato demócrata, el exvicepresidente Joe Biden. 

De hecho, este martes, Biden hizo una jugadita que podría afectar aún más a 

Trump. En un movimiento inesperado, publicó su declaración de renta del 2019, en 

la cual reveló que él, junto con su esposa (Jill), tuvieron ingresos de 985.000 dólares 

el año pasado, por los cuales pagaron 288.000 dólares en impuesto de renta. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/fiscalizacion-del-sat-en-2021-sera-mas-profunda-y-aguda-expertos
https://www.semana.com/economia/articulo/los-atajos-que-uso-trump-para-pagar-tan-pocos-impuestos-siendo-multimillonario/202016/
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México suma 738 mil casos de Covid y 77 mil muertes 

México alcanzó este martes 738 mil 163 casos confirmados y 77 mil 163 

fallecimientos de Covid-19 con un crecimiento en las últimas 24 horas de 4 mil 446 

infecciones y 560 muertes, informaron las autoridades sanitarias.  

Los contagios acumulados a hoy presentaron un aumento porcentual de 0.60 % y 

las muertes del 0.73 %, ambas en comparación con los datos del informe anterior, 

indicaron las autoridades del país.  

 

 

 

Confirman que burócratas regresarán a oficinas hasta enero de 2021, por pandemia 

Como lo había adelantado ayer EL UNIVERSAL, este miércoles la Secretaría de la 

Función Pública (SFP) confirmó que, para reducir el riesgo de contagio de Covid-

19 y debido a la prolongación de esta pandemia, trabajadores del gobierno federal 

regresarán a laborar a sus oficinas hasta el 4 de enero de 2021.  

En un decreto publicado este miércoles en el Diario Oficial de la Federación (DOF), 

la dependencia federal señaló que se podrá autorizar o facilitar que los funcionarios 

públicos trabajen desde casa y será obligatorio en el caso de los adultos mayores 

de 60 años, personas con discapacidad, mujeres embarazadas o en periodo de 

lactancia, y personas con enfermedades crónicas consideradas de riesgo por las 

autoridades de salud, como diabetes, hipertensión, obesidad mórbida, insuficiencia 

renal, lupus, cáncer, entre otras. 

Trabajadores del Gobierno federal regresarán a oficinas hasta enero debido al 

COVID-19  El Fianciero 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/coronavirus-29-de-septiembre-mexico-suma-738-mil-casos-de-covid-y-77-mil-muertes
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/confirman-que-burocratas-regresaran-oficinas-hasta-enero-de-2021-por-pandemia
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ante-contagios-preven-regresar-burocratas-sus-oficinas-hasta-2021
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/trabajadores-del-gobierno-federal-regresaran-a-oficinas-hasta-enero-debido-al-covid-19
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/trabajadores-del-gobierno-federal-regresaran-a-oficinas-hasta-enero-debido-al-covid-19


                                                                                                                                                                                    

26 
 

 

 

 

Ni octubre, ni diciembre, burócratas regresarían a oficinas en enero 

En un nuevo borrador que ya circula en algunos chats, la Secretaría de la Función 

Pública (SFP) extiende el trabajo en casa de empleados del gobierno federal del 1 

de octubre al 4 de enero de 2021. 

Ayer, en otro borrador la propuesta era del 1 de octubre al 30 de noviembre con la 

finalidad de evitar aglomeraciones y contagios de coronavirus en las dependencias 

del gobierno federal. 

 

 

 

En las últimas 24 horas murieron por Covid 560 personas 

La Secretaría de Salud informó que en las últimas 24 horas se notificaron 560 

fallecimientos por Covid-19, para un total de 77 mil 163. 

En cuanto a casos en México de la enfermedad, ya suman 738 mil 163 acumulados, 

4 mil 446 más que el lunes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/octubre-noviembre-diciembre-burocratas-regreso-oficinas-enero-coronavirus-407139
https://www.contrareplica.mx/nota-En-las-ultimas-24-horas-murieron-por-Covid-560-personas202030952
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Matemático de la UNAM alerta tendencias de rebrote de covid-19 a nivel nacional 

La Ciudad de México ya registró un rebrote en casos de positividad de covid-19 al 

regresar en los últimos siete días a los porcentajes que llegó a manejar en julio. 

El doctor Arturo Erdely, matemático de la UNAM, alertó en entrevista 

con MILENIO que en los últimos siete días se ha agudizado el porcentaje de 

positividad del virus en todo el país y en la Ciudad de México incluso regresó a 

niveles ya superados hace más de dos meses. 

Explicó que el indicador de positividad “que es el porcentaje de personas que 

resultan positivas al virus”, es el más importante y el que mayor seguimiento da la 

Organización Mundial de la Salud (OMS) aunque el gobierno mexicano nunca le ha 

dado la importancia suficiente y solo lo presenta como una cifra más, a pesar de 

que es fundamental para saber cómo está la epidemia y debería ser incluso, la base 

para determinar el semáforo epidemiológico. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/matematico-unam-alerta-tendencias-rebrote-covid-19
https://www.milenio.com/temas/cdmx
https://www.milenio.com/temas/covid-19
https://www.milenio.com/temas/unam
https://www.milenio.com/temas/oms
https://www.milenio.com/temas/semaforo-de-coronavirus
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Avanza en San Lázaro dictamen que elimina fideicomisos 

Con 20 votos a favor, 15 en contra y una abstención, Morena y sus aliados 

aprobaron anoche en la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados su 

iniciativa para eliminar o modificar la operación de 109 fideicomisos con fondos de 

apoyo a la ciencia y tecnología, al campo, a estados, desastres naturales, al cine, 

derechos humanos, migrantes, cambio climático, deporte, sociedades cooperativas, 

a ciudades metrópolis, centros de investigación estatales, entre otros. 

Con la asistencia de sólo 36 de los 53 integrantes de la Comisión y con dos votos 

en contra y una abstención de Morena –Rocío Barrera, Lidia García y Lara Pérez–, 

el dictamen avanzó, con el argumento de que la propuesta busca la transparencia, 

evitar la corrupción, el desvío de dinero público y destinar más recursos a la salud 

y a programas sociales. 

 

 

 

Avala comisión desaparecer fideicomisos 

 Entre críticas de la Oposición e incluso de morenistas, la Comisión de Presupuesto 

y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados avaló la desaparición de al menos 109 

fideicomisos, cuyos recursos serán destinados principalmente al sector salud.  

El dictamen fue aprobado en lo general con 20 votos a favor, 15 en contra, y 1 

abstención. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/avanza-iniciativa-que-va-por-recursos-de-109-fideicomisos
https://www.reforma.com/avala-comision-desaparecer-fideicomisos/ar2039985?v=4
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Desaparecerían 109 fideicomisos con un monto de 68 mil mdp, aclara Mario 

Delgado 

Mario Delgado, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, aclaró que si 

bien se tenía contemplado en un principio extinguir 55 fideicomisos, el dictamen de 

la propuesta de su partido amplió hasta 109 el total de fondos a revisar, ajustar o 

desaparecer, que representarán una bolsa de 68 mil millones de pesos. 

“¿Qué quiere decir esta cifra? Es la cifra que en estos momentos están depositados 

en esos fideicomisos. No quiere decir que va a ser la cifra que se va a reintegrar por 

completo a Hacienda, algunos de estos recursos están comprometidos porque son 

apoyos específicos a ciertas poblaciones, y otros sí se van a reintegrar para la 

atención de la emergencia sanitaria. Es como se está procediendo en el caso de los 

fideicomisos”, indicó. 

 

Gobernadores panistas llaman a evitar desaparición de 109 fideicomisos 

La Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (GOAN) llamó a impedir la 

aprobación el próximo jueves del dictamen para eliminar los 109 fideicomisos en el 

pleno de la Cámara de Diputados. 

A través de un mensaje en sus redes sociales, los mueve gobernadores del 

PAN aseguraron que la cancelación de los fideicomisos demuestra 

irresponsabilidad del gobierno y fragilidad en las finanzas públicas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/desaparecerian-109-fideicomisos-con-un-monto-de-68-mil-mdp-aclara-mario-delgado
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/desaparecerian-109-fideicomisos-con-un-monto-de-68-mil-mdp-aclara-mario-delgado
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobernadores-panistas-llaman-evitar-desaparicion-de-109-fideicomisos
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Es posible bajar comisiones sin vulnerar la industria de pensiones: Amafore 

Se puede conciliar los intereses de los trabajadores y dar certidumbre a una 

industria que emplea a 32,000 personas, advierte Bernardo González, presidente 

de la Amafore; es importante evitar malas experiencias internacionales, como lo 

ocurrido en Argentina. 

Bajar las comisiones de las afores 50% sólo significaría un incremento de 4% en la 

pensión promedio de los trabajadores, afirma Bernardo González Rosas, presidente 

ejecutivo de Amafore, “Estamos de acuerdo con trabajar para seguir bajando las 

comisiones, pero creemos que hay mejores formas de hacerlo que como se propone 

en la iniciativa presentada el 25 de septiembre. Estamos convencidos de que es 

posible mejorar los rendimientos para los trabajadores sin vulnerar una industria 

donde trabajan 32,000 personas”. 

 

 

Proponen adelantar retiro vía afores 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Cámara de Diputados su 

iniciativa para modificar el sistema de pensiones. La propuesta contempla un tope 

al cobro de las comisiones de las afores; la disminución de las semanas de 

cotización necesarias para pensionarse y el aumento del ahorro para el retiro de un 

trabajador sin que este deba aportar más recursos. 

La entrada en vigor de estos beneficios será paulatina. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Es-posible-bajar-comisiones-sin-vulnerar-la-industria-de-pensiones-Amafore-20200929-0137.html
https://heraldodemexico.com.mx/pais/amlo-envia-iniciativa-para-cotizacion-de-jubilaciones-aumento-afores/
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Inviable, reducir utilidades a favor de deudores: ABM 

La Asociación de Bancos de México (ABM) rechazó la posibilidad de sacrificar parte 

de sus utilidades para hacer quitas a las deudas de los usuarios que se han visto 

afectados por la crisis económica derivada de la pandemia de Covid-19, como lo 

planteó la Secretaría de Hacienda la semana pasada. 

No se trata de sacrificar las utilidades de los bancos; se trata de mantener la 

solvencia de las instituciones bancarias, ese es el punto, dijo este martes Luis Niño 

de Rivera, presidente de la ABM. No es que ahora los dueños van a regalar dinero 

porque ganan mucho dinero. Las utilidades de la banca en lo que va de este año se 

han contraído sustancialmente, agregó. 

 

 

 

ABM prepara reservas adicionales y reestructuración créditos: Luis Niño de Rivera 

Luis Niño de Rivera, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), 

indicó que para ser frente a la crisis debido a la pandemia se preparan reservas 

adicionales y reestructura de créditos con el fin de apoyar a los clientes y bancos. 

En entrevista para Bitácora de Negocios, explicó que el diferimiento de pago que se 

había dado junto con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) a inicios 

de la pandemia ya se está terminando, por lo que algunos bancos tienen la 

posibilidad de reestructura el crédito. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/09/30/economia/018n1eco
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/abm-prepara-reservas-adicionales-y-restructuracion-creditos-luis-nino-de-rivera/
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Quitas de capital, el último recurso que recomienda la ABM ante reestructura de 

créditos 

La Asociación de Bancos de México (ABM) reiteró que aplicar un esquema de 

reestructura de créditos no es obligatorio y que cada banco determinará qué 

ofrecerán a sus clientes; indico, además que en el caso de las quitas, pese a ser 

una “práctica ancestral de la banca”, no son la mejor opción para los clientes ni para 

el negocio de los bancos. 

¿Qué son las quitas de capital? 

Son acuerdos entre el banco y sus clientes que intentan solucionar situaciones de 

impago. El banco renuncia al cobro de una parte de esa deuda a cambio de 

asegurarse el cobro del resto. 

 

COVID-19 frena uso de CoDi y evita enrolar 18 millones de cuentas 

A un año de que inició operaciones el Cobro Digital (CoDi), herramienta impulsada 

por instituciones bancarias para digitalizar las formas de pago, no se alcanzó la meta 

de enrolar 18 millones de cuentas, ya que la pandemia por COVID-19 limitó su 

promoción, señaló Luis Niño de Rivera, presidente de la Asociación de Bancos de 

México (ABM). 

En videoconferencia de prensa, el líder del gremio banquero señaló que  se cuenta 

con 5.1 millones de cuentas habilitadas con CoDi en un teléfono inteligente, lo que 

representa 829 mil más frente al mes anterior. 

Datos del Banco de México apuntan que hasta el 28 de septiembre de 2020, 

las cuentas validadas eran de cinco millones 158 mil 946, de las cuales 65 por 

ciento corresponden a BBVA; 13 por ciento a Banamex; 11 por ciento a BanCoppel; 

y 11 por ciento al resto de los participantes. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/quitas-de-capital-el-ultimo-recurso-que-recomienda-la-abm-ante-reestructura-de-creditos
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/quitas-de-capital-el-ultimo-recurso-que-recomienda-la-abm-ante-reestructura-de-creditos
https://www.razon.com.mx/negocios/pandemia-frena-codi-esperan-cerrar-ano-8-millones-cuentas-activas-407055
https://www.razon.com.mx/negocios/arranca-codi-los-pocos-que-supieron-no-lo-saben-usar/
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Dejaron de pagar $1 billón a la banca 

Con el programa de diferimiento de pago como apoyo a deudores, el sistema 

bancario mexicano dejó de cobrar un billón de pesos en capital y 69 mil millones de 

intereses, indicó la Asociación de Bancos de México (ABM). 

 

Con la medida, anunciada en marzo, los bancos ofrecieron el diferimiento parcial o 

total de pagos de capital e intereses hasta por cuatro meses, con posibilidad de 

extenderlo dos más, periodo en el cual los saldos no tuvieron cargo de intereses 

morosos. 

 

Inquieta nueva marca en Buró de Crédito 

El impacto de la "marca suave" que tendrán en el Buró los deudores de créditos 

bancarios que soliciten una reestructura aún no es claro y se debe definir su uso, 

consideraron expertos y actores del sector. 

Esta "marca suave" en el Buró es parte del paquete de medidas para la 

reestructuración de créditos bancarios dispuesto por las autoridades financieras y 

aplicará para los créditos que por el Covid-19 hayan caído en impago. 

 

Repunta desocupación en 15 estados en agosto 

La recuperación del empleo a escala nacional en medio de la pandemia no ha sido 

homogénea. Entre julio y agosto la tasa de desocupación a nivel nacional se redujo 

de 5.39% a 5.24% de la población económicamente activa, pero en 15 estados el 

indicador repuntó, de acuerdo con la Encuesta de Ocupación y Empleo, publicada 

por el Inegi. 

Entre las entidades con mayor incremento en su nivel de desocupación destaca 

Yucatán, cuya tasa pasó de 1.53% en julio a 4.94% en agosto, un alza de 3.41 

puntos en un solo mes. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/dejaron-de-pagar-1-billon-a-la-banca/ar2040080?v=3
https://www.reforma.com/inquieta-nueva-marca-en-buro-de-credito/ar2040062?v=3
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/repunta-desocupacion-en-15-estados-en-agosto
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Refina Pemex más crudo, pero ventas no repuntan 

De julio a agosto, Pemex procesó 18.4 por ciento más crudo, pero la venta de 

gasolinas automotrices no logra repuntar. 

En agosto, la petrolera procesó 616 mil 468 barriles diarios de crudo, cuando en 

julio refinó 520 mil 300 barriles diarios de crudo. 

 

Elevaría 5G seguridad en minería 

El despliegue de la red 5G podría ser la clave de una minería más segura y ágil que 

beneficie a los trabajadores y a las empresas del sector. 

Y es que su estabilidad y baja latencia serían una herramienta importante para 

geolocalizar a empleados y herramientas dentro de las minas subterráneas y de 

cielo abierto; además de reducir costos en exploración y extracción, de acuerdo con 

Catalina Irurita, vicepresidenta de Comunicaciones y Relacionamiento de Ericsson 

para Latinoamérica. 

 

 

Prevén arbitrajes si monopolios legales en energía vuelven 

Acciones del actual gobierno han frenado potenciales inversiones por hasta 6,000 

millones de dólares en energía, mismas que no están canceladas, pero sí 

suspendidas hasta que exista certidumbre legal. 

De llevarse a cabo una nueva reforma legal en materia energética en México que 

incluso tenga modificaciones a nivel constitucional, esta no puede ser retroactiva y 

hacer que el capital privado pierda acceso a mercados que ya se abrieron porque, 

de lo contrario, se verían obligadas a recurrir al arbitraje internacional afectando el 

potencial del país como destino para inversionistas. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/refina-pemex-mas-crudo-pero-ventas-no-repuntan/ar2040011?v=3
https://www.reforma.com/elevaria-5g-seguridad-en-mineria/ar2040043?v=2
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Preven-arbitrajes-si-monopolios-legales-en-energia-vuelven-20200930-0004.html
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Rezagada, la mejoría laboral de las mujeres: INEGI 

De las siete millones 139 mil 463 personas que lograron incorporarse a un empleo 

entre mayo y agosto de este año respecto a abril pasado, es decir, el primer mes de 

la pandemia, sólo un millón 868 mil 621 fueron mujeres, lo que significa que para 

ellas fue el 26.2% de las plazas que se han logrado reactivar durante la nueva 

normalidad, revelan cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del 

Inegi. 

Esto significa que poco más de siete de cada 10 empleos reactivados durante la 

nueva normalidad fueron para los hombres. 

 

México, 'ausente' en debate presidencial en EU y el peso 'navegó en aguas 

tranquilas' 

La divisa mexicana permaneció relativamente plana, previo y durante el primer 

debate presidencial estadounidense, donde no se mencionó a México. 

En el primer enfrentamiento, en el cual, los aspirantes se enfocaron más en los 

insultos e interrupciones mutuas, Donald Trump y Joe Biden discutieron sobre 

Obamacare, COVID-19, cambio climático, empleo, entre otros temas. 

Sin embargo, ni México ni el Tratado con Estados Unidos y Canadá (TMEC) salieron 

a relucir durante el debate de los candidatos a la presidencia de Estados Unidos. 

 

Economía de EU se contrae 31.4% en segundo trimestre; su mayor descenso desde 

que hay registro 

La economía estadounidense se desplomó a un ritmo récord en la primavera, pero 

está preparada para alcanzar un aumento récord en el trimestre que acaba de 

terminar. 

El Departamento de Comercio informó este miércoles que el Producto Interno Bruto 

(PIB), la producción total de bienes y servicios de la economía, cayó a una tasa del 

31.4 por ciento en el trimestre abril-junio, solo levemente diferente de la caída del 

31.7 por ciento estimada hace un mes. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/actualidad/rezagada-la-mejoria-laboral-de-las-mujeres-inegi/127167?categoria=%22dinero%22
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/mexico-ausente-en-debate-presidencial-en-eu-y-el-peso-navego-en-aguas-tranquilas
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/mexico-ausente-en-debate-presidencial-en-eu-y-el-peso-navego-en-aguas-tranquilas
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/economia-de-eu-se-contrae-31-4-en-segundo-trimestre-su-mayor-descenso-desde-que-hay-registro
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/economia-de-eu-se-contrae-31-4-en-segundo-trimestre-su-mayor-descenso-desde-que-hay-registro
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Economía de EU podría tardar hasta 3 años en recuperarse, advierte la Fed 

 Ante el retraso económico provocado por la pandemia del COVID-19, la 

recuperación de Estados Unidos no será inmediata, a pesar de ser ligeramente más 

robusta a lo pronosticado. 

El presidente de la Reserva Federal en Nueva York, John Williams, advirtió que la 

economía podría tardar alrededor de 3 años en retomar su fortaleza. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/economia-de-eu-podria-tardar-hasta-3-anos-en-recuperarse-advierte-la-fed/127147
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

AMLO: A la primera manifestación de 100 mil personas en mi contra, me voy a 

Palenque 

El presidente Andrés Manuel López Obrador explicó este martes las razones que lo 

llevarían a abandonar la Presidencia de inmediato sin esperar un posible proceso 

de revocación de mandato. 

"En mi caso, a la primera manifestación de 100 mil personas y que yo vea que en 

las encuestas ya no tengo apoyo, a Palenque, Chiapas, ni siquiera espero la 

revocación de mandato. Ahí nos vemos porque tengo principios e ideales", dijo. 

El mandatario señaló que el Gobierno defiende la idea de la transformación del país 

a través de la "lucha pacífica", esto en referencia a las protestas que se vivieron en 

el país durante las marchas a favor de la despenalización del aborto. 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-30-de-septiembre-5826127.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/amlo-a-la-primera-manifestacion-de-100-mil-personas-en-mi-contra-me-voy-a-palenque
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/amlo-a-la-primera-manifestacion-de-100-mil-personas-en-mi-contra-me-voy-a-palenque
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Gobierno de AMLO anuncia 12 eventos para celebrar bicentenario de 

consumación de Independencia 

El Gobierno de México presentó este miércoles los 12 eventos con los que se 

conmemorará "la Independencia y grandeza de México" en 2021. 

El director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, señaló 

que estas ceremonias se extenderán desde febrero hasta septiembre del próximo 

año. 

Estas son las celebraciones preparadas: 

1. Homenaje a Vicente Guerrero, el 14 de febrero en Cuilápam de Guerrero, 

Oaxaca. 

2. Ceremonia de conmemoración por los 200 años de la promulgación del Plan de 

Iguala, el 24 de febrero en esa localidad. 

 

 

Responde Robles a FGR: soy inocente 

Rosario Robles se declaró inocente de las presuntas omisiones que dieron lugar a 

los desvíos por más de 5 mil millones de pesos de la Estafa Maestra y aseguró que 

la acusación por el delito de ejercicio indebido del servicio público es meramente 

"política".Notas Relacionadas 

 

En su escrito de respuesta a la acusación de la Fiscalía General de la República, la 

ex funcionaria ofreció 38 pruebas documentales y 15 testimonios, entre ellos los de 

Emilio Zebadúa, ex Oficial Mayor en la Sedatu y la Sedesol, así como los de Enrique 

González Tiburcio, Juan Carlos Lastiri Quirós y Javier Guerrero García, ex 

subsecretarios de dichas dependencias. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/gobierno-anuncia-12-eventos-para-celebrar-independencia-y-grandeza-de-mexico-en-2021
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/gobierno-anuncia-12-eventos-para-celebrar-independencia-y-grandeza-de-mexico-en-2021
https://www.reforma.com/responde-robles-a-fgr-soy-inocente/ar2040116
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Se prepara NL para campaña de vacunación contra influenza 

La campaña de vacunación contra la influenza iniciará mañana en Nuevo León para 

combatir a otro "enemigo" invisible que ataca con más fuerza en esta temporada del 

año y que se puede confundir con Covid. 

El secretario de Salud estatal, Manuel de la O, explicó que los síntomas de estas 

enfermedades son similares, pero tienen tratamiento diferente, por lo que ya alistan 

una "desconversión" hospitalaria para no mezclar a los pacientes. 

 

 

Entregan al INE resultados de finalistas a dirigencia de Morena 

Parametría S.A. de C.V., Demotecnia 2.0 S.C. y Mendoza y Asociados S.C 

entregaron la base de datos de las encuestas de reconocimiento de Morena al 

INE.De acuerdo con la encuesta elaborada por Massive Caller el 26 de septiembre, 

Mario Delgado, encabeza la intención del voto para la presidencia con 28.9 por 

ciento; seguido por Porfirio Muñoz Ledo, con 22.2 por ciento; Yeidckol Polevnsky, 

con 19.9 por ciento; Gibrán Ramírez, con 17.5 por ciento; Alejandro Rojas, con 4.2 

por ciento, y Javier Hidalgo con 1.4 por ciento. Para la secretaría general, Citlalli 

Hernández, con 40.6 por ciento; Antonio Attolini, con 31.3 por ciento; Donají Alba, 

7.8 por ciento; Alejandro González, 3.8 por ciento; Omar Mateos, 3.2, y Claudia 

Macías, 2.7. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/se-prepara-nl-para-campana-de-vacunacion-contra-influenza/1408548
https://www.contrareplica.mx/nota-Entregan-al-INE-resultados-de-finalistas-a-dirigencia-de-Morena202030950
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Arruinan debate gritos, insultos y caos 

El primer debate presidencial rumbo a los comicios del próximo noviembre fue 

caótico y repleto de insultos, ataques personales y gritos.  

El Mandatario republicano, Donald Trump, tuvo como estrategia interrumpir 

constantemente a su oponente Joe Biden, con el propósito de que no cerrara 

ninguna idea y propuesta, e incluso quitó la palabra al moderador Chris Wallace 

quien fue incapaz de poner orden. 

 

 

 

Distantes, fórmulas de Trump y Biden frente a China 

Con sus aliados y no solo, EU puede enfrentar en una mejor posición las 

negociaciones en curso con el país asiático, reivindica el exvicepresidente 

estadounidense. 

La campaña presidencial de Estados Unidos se ha decantado respecto a dos 

posiciones para enfrentar a China: el unilateralismo del presidente Donald Trump y 

el plurilateralismo que pretende su contrincante, Joe Biden. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/arruinan-debate-gritos-insultos-y-caos/ar2040124?v=2
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Distantes-formulas-de-Trump-y-Biden-frente-a-China-20200929-0152.html
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'Habrá fraude en la elección' y 'si hay manipulación no puedo aceptar el resultado', 

dice Trump 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, advirtió este martes que habrá 

fraude electoral debido a la votación por correo y que, por lo tanto, quizá no acepte 

los resultados de los comicios. 

“Va a haber un fraude como nunca antes lo habías visto”, dijo en el debate 

presidencial de esta noche. "Es un fraude y es una vergüenza". 

El mandatario detalló que hay miles de papeletas que han sido enviadas sin ser 

solicitadas por los votantes. 

 

 

Nawaf Al Ahmad Al Sabah es el nuevo jeque de Kuwait 

El príncipe heredero de Kuwait, el jeque Nawaf Al Ahmad Al Sabah, asumió este 

miércoles el puesto de emir del pequeño país petrolero, tras la muerte de su medio 

hermano y después de una larga carrera en los servicios de seguridad. 

No se espera que el jeque Nawaf, de 83 años, se desvíe de la senda diplomática 

marcada por su predecesor, el fallecido jeque Sabah Al Ahmad Al Sabah. Pero su 

ascenso desencadenó las especulaciones sobre quién será el próximo príncipe 

heredero en un país con un activo parlamento electo y una independencia relativa 

en una región de monarquías árabes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/habra-fraude-en-la-eleccion-y-si-hay-manipulacion-no-puedo-aceptar-el-resultado-dice-trump
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/habra-fraude-en-la-eleccion-y-si-hay-manipulacion-no-puedo-aceptar-el-resultado-dice-trump
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/nawaf-al-ahmad-al-sabah-es-el-nuevo-jeque-de-kuwait


                                                                                                                                                                                    

43 
 

 

HISTORIA DE REPORTEROS 

CARLOS LORET DE MOLA 

El humanista destructor 

El presidente López Obrador quiere obtener dinero de 105 fondos 

y fideicomisos para usarlos de manera discrecional en lo que llama sus prioridades 

de gobierno. Para hacerlo afectará a estudiantes, científicos, universidades, y 

descarrilará trabajo de investigación ambiental, energética, educativa, hidrológica y 

de otros rubros, pero además, según quienes se oponen a su iniciativa, al hacerlo 

violará la Constitución. 

En la lógica presidencial, el dinero que está en esos fondos no sirve para nada y es 

mejor que él lo use para un fin humanitario. En esta ocasión ha dicho que los quiere 

para el sector salud y para enfrentar la pandemia, que lleva ya 7 meses pegándole 

al país. Son más de 150 mil millones de pesos los que están en juego. 

La mayoría morenista en la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de 

la Cámara de Diputados aprobó ayer el dictamen que deberá ser sometido a 

votación del pleno en San Lázaro. 

 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

El negocio de los eventos presidenciales en la 4T 

La historia de una mujer oficinista, que pasó de ganar 2,800 pesos mensuales en 

un despacho de contadores, a convertirse en la contratista de los eventos de la 

Presidencia de la República que ha facturado 60 millones de pesos por la 

organización de distintos eventos, ceremonias y festejos en la administración 

de Andrés Manuel López Obrador, ilustra muy bien la forma subrepticia como se 

está manejando en el gobierno de la 4T el rubro de la contratación de empresas que 

proveen la logística y la organización de los eventos a los que acude el 

presidente. Yazmín Bolaños López, la misteriosa mujer que investigó la periodista 

Peniley Ramírez y que, sin ningún antecedente empresarial, aparece como una de 

las contratistas principales de los eventos presidenciales, es una más de las 

“prestanombres” que utilizan quienes manejan y operan este negocio en el actual 

gobierno. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
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PLATA O PLOMO 

ALEJANDRO HOPE 

Guanajuato y la violencia que no cede 

Agosto trajo buenas noticias para el sufrido estado de Guanajuato. 

Apenas empezando el mes, fue detenido José Antonio Yépez, alias El Marro, 

presunto líder del Cartel de Santa Rosa de Lima y uno de los delincuentes más 

buscados del país. A su detención, siguieron algunas semanas de relativa paz. A lo 

largo de agosto, el número de víctimas de homicidio doloso y feminicidio disminuyó 

16% con respecto a julio. De hecho, se trató del mes con menos violencia letal en 

Guanajuato desde diciembre del año pasado. 

La buena racha se acabó en septiembre. En los primeros 28 días del mes, se han 

acumulado ya 346 víctimas de homicidio doloso en Guanajuato, según el conteo 

diario que lleva la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). Ese 

registro, además, tienda a subestimar el total de víctimas que reporta el 

Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Dado 

eso, es muy probable que septiembre termine con un total de homicidios similar al 

de julio (402). 

EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

El falso suicidio de uno de los asesinos de Luis Miranda 

Antes de morir en su celda del penal de Santiaguito, en Almoloya de Juárez, Estado 

de México, el exchofer Arturo Díaz Lobato, involucrado en el asesinato del 

notario Luis Miranda Cardoso —padre del extitular de Sedesol, Luis Miranda 

Nava— relató a uno de los custodios que lo vigilaban cómo se tramó y desarrolló el 

asesinato del también expresidente del Tribunal Superior de Justicia del Edomex. 

El relato se halla contenido en un reporte al que tuvo acceso el columnista. Díaz 

Lobato había trabajado por más de 20 años como chofer del notario. Desde 2016, 

sin embargo, se hallaba desempleado. Una semana antes de los hechos, dijo, 

“planeó el robo con otras dos personas”. 

Sabía que el señor Miranda vivía solo. Que en la casa solo había una empleada 

doméstica y que había en el lugar artículos de valor y, en ocasiones, fuertes 

cantidades de dinero. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
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GRAN AGULAR 

RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS 

¿Hacia la inconstitucionalidad de la consulta? 

El fallo de la Corte sobre la consulta popular solicitada por AMLO para enjuiciar a 

cinco expresidentes, parece encaminarse a considerarla inconstitucional. Eso es lo 

que se puede inferir con los elementos de juicio de los que se dispone hasta ahora 

y con los que el pleno del máximo tribunal del país llegará mañana a su debate. 

Los plazos establecidos por la Ley Federal de Consulta Popular presionan para que 

la resolución se tome mañana mismo en sesión ordinaria o en extraordinaria a 

convocar el viernes, ya que la Corte debe comunicar su sentencia al Presidente y al 

Senado (cámara a la que hizo la solicitud correspondiente), a más tardar el próximo 

lunes 5 de octubre.  

 

HISTORIA DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

La 4T alista golpe a Sanofi por vacuna anti-influenza 

En línea con su filosofía de un Estado totalitario y en medio de la emergencia 

sanitaria por el Covid-19, el gobierno de la 4T planea apropiarse durante los 

siguientes años del negocio de las vacunas y deshacer una vez más sus 

compromisos con la iniciativa privada, lo que apunta nuevamente a un conflicto 

contractual de dimensiones internacionales. 

La víctima en esta ocasión será la farmacéutica francesa Sanofi Pasteur, 

de Fernando Sampaio, que desde hace más de 20 años tiene en su poder los 

contratos para suministrar vacunas de influenza al gobierno mexicano, y con el que 

la Secretaría de Salud Federal mantiene un contrato de Asociación Público-Privada 

para producir estos insumos biológicos en territorio nacional. 

 

 

 

 

  

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/raul-rodriguez-cortes/raul-rodriguez-cortes
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

ESOS 68 mil millones de pesos que se está agandallando la 4T no son sólo 

números en una hoja de Excel: son miles de mexicanos que se quedarán sin 

oportunidades, sin apoyos, sin futuro. 

SON científicos mexicanos que se quedarán con sus investigaciones a la mitad; son 

creadores culturales que sin ese apoyo se quedarán sin poder expresarse; son 

atletas que sin un patrocinador privado difícilmente podrán participar en los Juegos 

Olímpicos del próximo año; son becarios que no podrán continuar con sus estudios 

de posgrado y son damnificados de desastres naturales que están siendo dejados 

a su suerte. 

¿Y TODO para qué? Para que Andrés Manuel López Obrador pueda presumir que 

su refinería, su tren y su aeropuerto van muy bien. Lo demás es lo de menos. 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Verdad histórica 

No ha cambiado mucho lo que sabemos sobre lo sucedido en Iguala la noche del 

26 al 27 de septiembre de 2014. La "verdad histórica" sigue prevaleciendo. Una 

cosa que ya no es igual es que, en parte por el esfuerzo del GIEI y de los líderes 

del movimiento de Ayotzinapa, unas 70 personas involucradas en el secuestro y 

matanza de los normalistas han sido liberadas por los jueces. Otro cambio es que 

la actual Fiscalía General de la República está persiguiendo no a quienes mataron 

a los normalistas sino a quienes investigaron el caso. 

El nuevo enfoque se basa en un dogma repetido mil veces: no hay verdad histórica. 

"No sé qué los llevó a crear la llamada verdad histórica -dijo el presidente López 

Obrador el 28 de septiembre-. Debieron de actuar con transparencia, sin 

consideración para nadie. Es un absurdo el querer tapar las cosas. Siempre se 

conoce la verdad". 

 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-09-30/op189877?pc=102
https://www.reforma.com/verdad-historica-2020-09-30/op189879?pc=102
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SACAPUNTAS 

Otro bloque azul 

Ahora ex gobernadores y ex alcaldes del PAN formaron su bloque, con miras a la 

elección de 2021. Se hacen llamar Unidos por México, y lo conforman personajes 

como Francisco Barrio, Ernesto Ruffo, Fernando Canales y Carlos Medina 

Plascencia. Tienen el doble objetivo de ser contrapeso de la 4T y de la dirigencia 

de Acción Nacional. 

Corral, el impaciente 

Sigue estirando la liga el gobernador de Chihuahua, Javier Corral, con el gobierno 

federal. Este viernes, el presidente López Obrador irá a Ciudad Juárez, donde 

encabezará un acto público. Pero el mandatario estatal ya anda quejándose de que 

no lo han invitado. Nos cuentan que los tiempos de la Presidencia no son los 

de Corral, quien parece tener poca paciencia. 

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

La Cancillería tendrá que entrarle 

El tiempo apremia. Falta menos de un mes para que venza el plazo (el 24 de 

octubre) que tiene México para entregar a Estados Unidos el agua que se le debe. 

El problema por el agua en la presa La Boquilla, en Chihuahua, estalló en febrero 

pasado, apuntaría el senador Julen Rementería, y lo increíble es que apenas ahora, 

en estos últimos días, se reunió por primera vez el titular de la Comisión 

Internacional de Límites y Aguas (CILA) con los agricultores. 

También de última hora —cuando el conflicto no sólo ha alcanzado niveles de 

violencia y enrarecido la relación con el gobierno estatal y federal—, senadores de 

la Comisión de Recursos Hidráulicos viajaron a Chihuahua para informarse de 

primera mano sobre lo que ocurre al respecto. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/sacapuntas-otro-bloque-azul-corral-impaciente-nuevo-cuartel-sin-melon-sin-sandia-prioridades-de-piedra/
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/entrega-de-agua-secretaria-de-relaciones-exteriores-cancilleria-senadores-columna-martha-anaya/
https://heraldodemexico.com.mx/pais/lopez-gatell-multas-nuevo-etiquetado-cierre-de-negocios-normal-051-medidas-de-salud/
https://heraldodemexico.com.mx/pais/lopez-gatell-multas-nuevo-etiquetado-cierre-de-negocios-normal-051-medidas-de-salud/
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  La firma de la casa. El pleno del Senado aprobó, con 103 votos a favor, el 

dictamen mediante el cual se reconoce el derecho de niñas, niños y adolescentes a 

recibir las vacunas contenidas en el Programa de Vacunación Universal. Con ello 

se establece que las personas que ejerzan la patria potestad o tutela estarán 

obligadas a que las y los menores reciban las vacunas referidas, salvo que medie 

justificación médica certificada. Esto acaba de tajo con las prácticas difundidas por 

los grupos antivacunas. El coordinador del Grupo Parlamentario de 

Morena, Ricardo Monreal, autor de la iniciativa, destacó que se trata de una reforma 

trascendente. Nunca antes en la historia de México fue obligatorio vacunar a los 

niños. Así de importante es el proyecto, con el sello Monreal. 

 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Persecución 

Los mexicanos hemos sido testigos en meses recientes de cómo se destruyen 

reputaciones desde el púlpito del poder.  

En junio de 2019, Guillermo García Alcocer, el comisionado presidente de la 

Comisión Reguladora de Energía, tomó la decisión de renunciar a su cargo luego 

de meses de una relación ríspida con el Presidente, quien dijo que revelaría los 

nombres de personas con las que García Alcocer tenía un supuesto conflicto de 

interés. Seguimos esperando esa información. Una de dos: o a ese servidor público 

se le estigmatizó con información falsa o sus presuntas faltas fueron perdonadas a 

cambio de su renuncia, la cual sirvió políticamente para someter a la CRE a los 

designios del gobierno. Sea cual sea la verdad, es grave. Y en ningún caso debió 

haber sido tratado públicamente. 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1408530
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/persecucion/1408518
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Feminismo: no es conspiración, es hastío 

Me asombra que el gobierno federal no pueda comprender las demandas del 

movimiento feminista. Los métodos, la violencia, las agresiones utilizadas por 

algunos de estos grupos no son defendibles, al contrario, le restan legitimidad a una 

agenda justa y con reclamos que deben ser atendidos. Pero para desactivar, e 

incluso aislar la violencia, se debe tener claridad sobre las demandas y atenderlas 

puntualmente. 

Los grupos de llamada cuarta generación no representan ni remotamente a todo el 

feminismo, no me parecen tampoco los más realistas, es producto de la generación 

MeToo, con todas sus luces y oscuridades. Pero la agenda es justa: el número de 

feminicidios y la violencia contra la mujer crecen día con día y el confinamiento por 

la pandemia, lo mismo que la violencia, ligada al crimen organizado o no, han vuelto 

aún más vulnerables aun a mujeres y niñas. Dos mil 240 mujeres fueron asesinadas 

durante los primeros siete meses del año: un aumento de 3.1 por ciento en 

comparación con el mismo periodo de 2019, y sólo 566 casos fueron calificados 

como feminicidios. 

 

LEO ZUCKERMANN 

La lucha por el poder en Morena 

Interesante y muy rudo se está poniendo el proceso para renovar la dirigencia 

nacional del partido gobernante, Morena. 

Lo primero que hay que decir es que éste no es un partido en estricto sentido de la 

palabra. Sigue siendo más un movimiento político donde conviven muchos grupos 

con distintos intereses e ideologías. Su único cemento es Andrés Manuel López 

Obrador. Si mañana, por cualquier razón, desapareciera el Presidente, Morena se 

fraccionaría en varias de las corrientes que hoy lo constituyen. 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/feminismo-no-es-conspiracion-es-hastio/1408513
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MARÍA AMPARO CASAR 

De sumas y restas 

Una de las muchas formas para juzgar el éxito o fracaso de un gobernante nos la 

da la más simple aritmética: qué tantos apoyos suma y qué tantos resta durante su 

gestión. La suma de votos es lo que importa para obtener la Presidencia. Una vez 

en el cargo, lo que importa es la suma de apoyos. Sin ellos, la tarea de gobierno se 

vuelve cada vez más difícil. 

Cierto, la suma de votos fue la mejor desde la de Miguel de la Madrid. López 

Obrador llegó al poder no sólo con muchos votos (53%), sino también con el apoyo 

de muchos sectores de la población, organizada o no. Por encuestas de salida 

sabemos, por ejemplo, que 49% de las mujeres, 65% de las personas con grado de 

licenciatura o más, 63% de los jóvenes, y 64% de las personas con más ingresos le 

dieron su voto (Parametría). 

 

ALICIA SALGADO 

Pensiones privadas: debate en ciernes 

Le comenté del cambio en la redacción que registró la propuesta para reformar las 

leyes del IMSS y del SAR entre lo que se había conversado y lo que finalmente llegó 

a la Cámara de Diputados, pero lo que me parece muy cuestionable es que se 

utilicen peras y manzanas para justificar la imposición de un sistema de “baja de 

comisiones por decreto” como el que se ha propuesto. 

Si la intención de quien escribió la iniciativa es ser puntual, al menos hubiera 

utilizado la referencia de la OCDE más reciente sobre las comisiones y cargos que 

cobran los fondos de pensiones de 45 jurisdicciones evaluadas puntualmente, 

porque al consignar el reporte del 2014, no se considera que la reducción fue de 

1.19% a 0.92, entre 2014 a 2019, y que no incorpora comisiones por custodia o 

garantías. 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/maria-amparo-casar/de-sumas-y-restas/1408514
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DAVID PARAMO 

Holandés errante II 

Desde que el fiscal general de la República entregó un cheque al Presidente por 

dos mil millones de pesos han surgido una serie de preguntas sobre el origen del 

recurso que ha venido mutando el destino. 

Con base en declaraciones públicas, la página casotelra.com y, más importante, las 

actuaciones judiciales el Padre del Análisis Superior establece la posible ruta de 

este holandés errante con la esperanza de que las versiones sólo eso sean y haya 

un sustento jurídico: la lucha en contra de la corrupción es en el marco de la ley o 

no . 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1.  HSBC México, encabezado por Jorge Arce, hizo una alianza con la plataforma 

tecnológica Rappi, a cargo de Alejandro Solís, a través de la cual los clientes con 

tarjeta de crédito del banco tendrán servicio de la plataforma de manera gratuita e 

ilimitada por 30 días. Los clientes sólo deben realizar un consumo desde la 

aplicación Rappi con sus tarjetas de crédito HSBC por un monto superior a 139 

pesos para lograr que ésa y sus siguientes entregas, por ese mismo monto o 

superior, sean gratuitas durante un mes. HSBC cubrirá la membresía RappiPrime 

del cliente, la cual le exentará del cobro de los envíos. El cliente podrá renovar esa 

membresía siempre y cuando siga utilizando la tarjeta de crédito del banco. 

 

JOSÉ YUSTE 

El mexicano ahorró, en lugar de tomar crédito 

De no creerse. En otras crisis hubiéramos visto a los mexicanos salir y gastarse 

todo lo que traían en la tarjeta de crédito. Y luego comenzar a pedir otro plástico 

para pagar lo que debían. Durante las últimas crisis financieras, la del 95-96, o la 

del 2009, todavía vimos a los mexicanos hacer uso fuerte de sus tarjetas de crédito 

o créditos personales. En esta ocasión… no. 
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MARICARMEN CORTES 

CESF: ¿qué bancos están en foco amarillo? 

El Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero, en el que participan todas las 

autoridades del sector, se reunió el lunes pasado y actualizó su balance de riesgos. 

Desde luego, hay un énfasis especial en los retos que la pandemia por covid-19 

presenta, señalando que si bien a partir de mayo ha habido recuperación en la 

actividad económica global, se registra una gran heterogeneidad y, ante el rebrote 

en algunos países, el riesgo es que se provoquen nuevos confinamientos que 

limiten la recuperación. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Fondos y fideicomisos, ¿qué sigue? 

El presidente López Obrador había dado la señal clara: a por los fondos y 

fideicomisos; y sus diputados obedecieron de inmediato: a por los fondos y 

fideicomisos, que ya estaban sentenciados, para hacerse de 150 mil millones de 

pesos, ingresos de una sola vez, que no volverán y que se irán el año que viene. 

Sin embargo, Mario Delgado se encontró con un obstáculo para satisfacer tan alto 

deseo: el Fondo de Salud para el Bienestar, que no se lo pueden echar así de fácil 

porque necesita una serie de reformas incluso a nivel constitucional, dicen 

especialistas, por lo que no pudieron atender el apremio de Palacio. 
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TRASCENDIO 

Trascendió 

Que el administrador interino de la DEA, Timothy J. Shea, llegó ayer a Ciudad de 

México, tuvo una reunión en las oficinas de la Secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana (no con Alfonso Durazo) y hoy verá al fiscal general Alejandro Gertz 

Manero y a funcionarios de la Secretaría de Relaciones Exteriores. La visita tiene 

lugar ocho días antes de la nueva audiencia de preparación de juicio contra Genaro 

García Luna, detenido en Nueva York acusado de narcotráfico, y una semana 

después de que el presidente Donald Trump apremiara al gobierno mexicano a 

hacer “más esfuerzos” en el combate a los cárteles so pena de revisar el envío de 

recursos en la materia. 

 

 

CARLOS PUIG 

En el Infonavit eran mentirosos o descuidados o… 

Un ex director del Infonavit contrata a una empresa y después del siguiente director 

termina ese contrato. 

El costo para el Infonavit es de 5 mil millones de pesos en daños y perjuicios. Para 

tener una idea, la primera entrega de la “estafa maestra” contabilizó en 7 mil millones 

los daños al erario. 

 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

2021: enigma puro 

Los encuestadores saben que, a estas alturas del proceso, las mediciones de la 

intención de voto para las elecciones intermedias son todavía una mancha borrosa. 

En México, normalmente, a estas alturas salen muy arriba las intenciones de voto 

para el partido gobernante, con una considerable cantidad de indecisos. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_830
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CARLOS MARIN 

Sin pies ni cabeza ‘nuevieja’ ‘verdad’ 

Lo que el fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, presentó ante los 

padres de Los 43 como “informe institucional” sobre la matanza está plagado de 

afirmaciones aventuradas, acusaciones globalizadoras, vaguedades y deducciones 

descabelladas que, a seis años de la noche de Iguala, enturbia todavía más el 

horrendo caso. 

Al intervenir en la reunión del sábado que encabezó el presidente de la República, 

el funcionario bocetó una conspiración de dudosa credibilidad con una narrativa más 

política que ministerial que hace recordar la hilvanada por su predecesor, el ex 

procurador Jesús Murillo Karam, seis semanas después de cometido el crimen y 

que, aun si lo que dijo fue mentira, al menos tuvo lógica. 

 

 

 

CONFIDENCIAL 

ENRIQUE QUINTANA 

Escapar de la polarización 

¿Con quién está usted? ¿Con AMLO? ¿O está en contra? 

¿Le parece que es el mejor presidente de la historia o se trata del peor mandatario 

que haya tenido México? 

¿Estamos en la etapa más negra de nuestra historia reciente o nos encontramos 

instalados en la Cuarta Transformación de la vida pública de México? 
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https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/escapar-de-la-polarizacion-1
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DARÍO CELIS 

Blackstone, GE, Mitsui y Actis evalúan salir de México 

Cuatro grandes inversionistas internacionales del sector energético han puesto en 

duda su permanencia en México. Se trata de Blackstone, Actis, Mitsui y GE Gas 

Power, todos con negocios de renovables. 

El abrupto cambio de reglas que impuso el gobierno de la 4T para garantizar la 

supremacía y el poder monopólico de Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal 

de Electricidad, los puede llevar a retirarse del país. 

 

PABLO HIRIART 

La noche que Estados Unidos se asustó 

 Fue una noche de miedo para los estadounidenses que presenciaron por televisión 

u oyeron los comentarios sobre el debate presidencial más virulento de la historia 

de este país. 

Después de la negación, del “no puedo creer lo que estoy viendo”, que surgió en las 

transmisiones del debate en Cleveland, vendrá la reflexión. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

El último narc 

A principio de los años 80, el presidente Ronald Reagan estaba empeñado en 

derrocar al gobierno sandinista en Nicaragua. Su primer instinto fue una invasión, 

pero luego de consultas con varios países latinoamericanos donde no encontró el 

apoyo para hacerlo, decidió hacer su propia guerra, como lo había hecho décadas 

antes en Guatemala.  

En el Capitolio lo frenaron, y por iniciativa del diputado de Massachusetts, Edward 

Boland, se enmendó el presupuesto de 1982 que limitaba la asistencia a los contras 

en Nicaragua a sólo asistencia humanitaria. La llamada Enmienda Boland impedía 

que Estados Unidos financiera una guerra. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/blackstone-ge-mitsui-y-actis-evaluan-salir-de-mexico
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/la-noche-que-estados-unidos-se-asusto
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/el-ultimo-narc
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SALVADOR CAMARENA 

Rico McPato y McPeje 

Rico McPato nadaba en oro. Era avaro, es más, era tacaño, y le privaba la 

posibilidad de perder dinero. 

McPeje no nada en oro. Pero quiere que todo lo que hay en las arcas dependa de 

él y sólo de él. Pretende escatimar excesivamente en el gasto, o sea que también 

es, según la definición de la RAE, tacaño; paradójicamente, perder millones de 

dólares en pagos por aviones que no usa o aeropuertos que no construye no le priva 

en lo absoluto. 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Topo Chico Hard: ¡Hola Monterrey! 

The Coca Cola Company que preside James Quincey anunció la firma de un 

acuerdo con Molson Coors Bevarages Company que encabeza Gavin 

Hattersley para producir y distribuir Topo Chico Hard Seltzer en Estados Unidos, 

una nueva categoría de bebidas de rápido crecimiento enfocada a los consumidores 

jovénes, y que combina agua mineral, alcohol y sabores, que en el caso del 

corporativo con sede en Atlanta, incluye limón picante, piña exótica, guayaba fresa 

y mango tropical.  

La novedad es que en México ya comenzó una discreta distribución de la bebida 

específicamente en la ciudad de Monterrey donde nació hace más de 120 años la 

marca Topo Chico que perteneció a Arca Continental que preside Arturo 

Gutiérrez hasta 2017 cuando la vendió a Coca Cola Company, y desde entonces 

experimentó un crecimiento significativo gracias a la distribución internacional. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/rico-mcpato-y-mcpeje
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-topo-chico-hard-hola-monterrey-5826004.html
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Pepe Grillo 

Round de sombra 

Este miércoles el doctor Jorge Alcocer, secretario de Salud, tiene una cita en el 

Senado de la República. 

Los integrantes de la Comisión de Salud acordaron que el funcionario comparezca 

ante el pleno de ese cuerpo legislativo. 

 

Federico Arreola 

Dios Caos: Biden derrota a Trump… a los mexicanos, ¿quién podrá defendernos? 

La prensa de todo el mundo utilizó la palabra caos para sintetizar en una palabra 

el debate entre los candidatos a la presidencia de Estados Unidos, Joe Biden, del 

Partido Demócrata, y el actual mandatario, Donald Trump, del Partido Republicano. 

Caos generado por Trump, como dijo el New York Times: “Las burlas y engaños de 

Trump agregan caos al primer debate”. 

 

Rozones 

Sheinbaum y las bombas molotov 

Frente a la resaca que vino después de las protestas proaborto en la CDMX, en la 

que activistas acusaron abusos de la policía capitalina y la administración local 

condenó la violencia de manifestantes radicales, la Jefa de Gobierno, Claudia 

Sheinbaum, salió al paso, no sólo para ratificar su posición feminista, sino para abrir 

las puertas de su oficina para construir, con quienes luchan por los derechos de las 

mujeres, una agenda de paz que dé continuidad a todo lo ya logrado en la capital 

en materia de libertades. La mandataria reconoció que el protocolo policial no está 

cerrado a ajustes que lo hagan más efectivo y pidió que se excluya a la violencia de 

cualquier causa social ya que, sostuvo, nadie sale beneficiado con los 

enfrentamientos. Y todo lo anterior porque el debate del tema siguió encendido, cual 

bomba molotov. 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-round_de_sombra-1165408-2020
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-dios-caos-biden-derrota-a-trump-a-los-mexicanos-quien-podra-defendernos.html
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/sheinbaum-bombas-molotov-407155
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Javier Solórzano Zínser 

Fideicomisos, duro y a la cabeza 

Pocos acontecimientos nos han hecho valorar la ciencia como el coronavirus. 

Los científicos y especialistas se pusieron de moda. De la noche a la mañana nos 

dimos cuenta que país que apoya a la ciencia alcanza los mejores niveles de vida y 

justicia. 

 

Bibiana Belsasso 

Feministas, causas y violencia 

Continúa el enfrentamiento de grupos de mujeres feministas con el Gobierno, pero 

más allá de que la violencia no puede ser respaldada, lo que justifica la causa es el 

continuo feminicidio y la creciente violencia contra las mujeres. 

Todos los días se suman nuevos casos. Está el de Emil, el de Alondra, el de Jessica; 

incluso está la historia de un candidato local de Morena en el municipio de Mineral 

de la Reforma, en Hidalgo, que intentó estrangular a su esposa; fue detenido por 

intento de feminicidio y dejado en libertad porque un juez le quitó ese cargo y lo dejó 

como violencia intrafamiliar, porque como dice, no hubo daños graves. 

 

Ángeles Aguilar 

Educación en declive y en digital México a la cola de la OCDE 

Cada día estudiando, pasa el necio a sabio… Absolutamente nadie nace sabiendo 

de ahí la importancia de una sólida educación. 

Hoy, en promedio los estudiantes en México destinan largas horas a aprender las 

diversas asignaturas. De acuerdo con datos de la OCDE, en el país se emplean 3.9 

horas a la semana para lectura y comprensión, por arriba de la media que es de 

apenas 3.7 horas e incluso superior al de potencias como Luxemburgo y Alemania 

que aplican 3.5 y 3.3 horas por semana para esa materia. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/fideicomisos-duro-cabeza-407156
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/feministas-causas-violencia-407110
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/educacion-declive-digital-mexico-cola-ocde-407112
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Arturo Damm 

Meta de inflación, ¿lo correcto? 

Leemos, en el artículo 28 de la Constitución, que “El Estado tendrá un banco central 

que será autónomo en el ejercicio de sus funciones y en su administración”, y que 

“su objetivo prioritario será procurar la estabilidad del poder adquisitivo de la 

moneda nacional”, lo cual quiere decir que el Banco de México tiene, como debe 

ser, un solo objetivo, procurar la estabilidad del poder adquisitivo de la moneda 

nacional, de tal manera que, al paso del tiempo, con la misma cantidad de dinero, 

se pueda comprar la misma cantidad de los mismos bienes y servicios, objetivo que 

no ha conseguido. 

En lo que va del siglo XXI, de enero del 2001 a agosto del 2020, la inflación 

acumulada en México fue 123.29 por ciento. La inflación promedio anual fue 4.1 por 

ciento, curiosamente la misma que se registró durante la primera quincena de 

septiembre, 4.1. En abril la inflación fue 2.1 por ciento. Hoy es el doble. 

 

 

Marco A. Mares 

Control de precios, no: ABM 

El mensaje del dirigente de los banqueros, Luis Niño de Rivera es claro: no al control 

de precios. 

No a los límites en las comisiones bancarias, ni en las comisiones que cobran las 

afores. 

 

La Gran Carpa 

Tigre 

El presidente López Obrador aseguró que, si hay una manifestación de 100,000 y 

si en las encuestas ya no tiene el apoyo del pueblo, dejaría su cargo y se iría a 

Palenque, Chiapas, incluso no esperaría a la revocación de mandato. “¿Cómo se 

derrumban los gobiernos autoritarios? Pues con la gente, con las grandes 

movilizaciones, sale el pueblo a la calle, cientos, miles, millones”, puntualizó. 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/meta-inflacion-correcto-407118
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Control-de-precios-no-ABM-20200930-0003.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20200930-0018.html
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¿Será? 

Hablan el mismo idioma 

Quienes escucharon la charla entre el embajador de Qatar, Mohamed Al-Kuwari, y 

el secretario de Desarrollo Económico capitalino, Fadlala Akabani, en el marco de 

un foro sobre reformas laborales en la nación oriental que se realizó en la sede 

diplomática, entendieron de inmediato que literalmente hablan el mismo idioma, y 

no solo en cuestión de política económica y fomento a la inversión, sino porque la 

plática se dio en un árabe fluido… por cierto, nos dicen que en este encuentro 

quedaron claras las intenciones de inversión en proyectos energéticos en la capital 

mexicana por parte del país del Golfo Pérsico. ¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2020/09/30/sera-hablan-el-mismo-idioma/
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Dinero 

No es obligatorio el esquema que establecieron las autoridades hacendarias para 

restructurar las deudas de clientes que se incorporaron al programa de diferimiento 

de pagos, señaló la Asociación de Bancos de México, por lo que cada cliente deberá 

acudir a su banco a renegociar. La semana anterior la Secretaría de Hacienda y la 

Comisión Nacional Bancaria y de Valores dictaron una serie de medidas en favor 

de los clientes. Agradecemos a las autoridades su proactividad y reconocemos su 

preocupación por la salud financiera de los clientes de la banca y por velar por la 

solvencia del sistema, sostuvo el presidente de la ABM, Luis Niño de Rivera. 

¿Cuáles son las facilidades que estableció la autoridad hacendaria? 

“Invariablemente –manifestó–, deberá disminuir el pago que se venía realizando, al 

menos en un 25 por ciento, lo que implicará que se am 

Ahí se ven 

Se las puso aparentemente fácil López Obrador a sus adversarios para conseguir 

que deje el gobierno. Manifestó en la mañanera: ¿Cómo caen, cómo se derrumban 

los gobiernos autoritarios? Con la gente, con las grandes movilizaciones, sale la 

gente a la calle, miles, millones. En mi caso a la primera manifestación de 100 mil, 

y que yo vea en las encuestas que ya no tengo apoyo ¡a Palenque, Chiapas!, ni 

siquiera espero la revocación del mandato, ahí nos vemos. Ya sabemos que 

muchas encuestas se venden al gusto del comprador, ese requisito sería fácil de 

llenar. Reunir una manifestación de 100 mil personas sería más difícil, tendrían que 

llenar el Zócalo. 

 

Astillero 

Cuando hablaba de las manifestaciones opositoras en general, y en particular de 

las feministas de un día anterior, el presidente Andrés Manuel López Obrador 

preguntó ¿Cómo se caen o se derrumban los gobiernos autoritarios? Y se 

respondió: pues con la gente, con las grandes movilizaciones. Sale el pueblo a la 

calle, cientos, miles, millones. 

En ese contexto soltó la incitación e invitación a sus opositores: en mi caso, a la 

primera manifestación de 100 mil, y que yo vea que en las encuestas ya no tengo 

apoyo: a Palenque, Chiapas. Ni siquiera espero la revocación del mandato, ahí nos 

vemos, porque tengo principios, porque tengo ideales. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/09/30/opinion/006o1eco
https://www.jornada.com.mx/2020/09/30/opinion/008o1pol
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Rayuela 

 

 

Editorial 

Bancos: mezquindad y cortoplacismo 

La semana pasada, en este espacio se saludó el anuncio de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público y de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores sobre 

un plan de apoyo a los deudores de la banca que han visto mermados sus ingresos 

debido a las consecuencias económicas de la pandemia de Covid-19. 

Como se informó entonces, en la propuesta se considera reducir en al menos 25 

por ciento el pago de las mensualidades, ampliar 50 por ciento el plazo de 

liquidación de las deudas, reducir tasas de interés y hacer quitas de capital, todo 

ello condicionado a una evaluación de la capacidad de pago de quienes soliciten 

estos beneficios. 

https://www.jornada.com.mx/2020/09/30/edito

